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Unidade para vencer
a crise
Esse foi o tema do 2º
Congresso Estadual da
CTB-SP, realizado no dia
1º de agosto, em
Sorocaba. O evento
superou as expectavivas
em participação e
apontou resultados
positivos em direção ao
crescimento da Central.
Importantes temas, como
a redução da jornada,
foram amplamente
debatidos. Página 3

Acordo está assinado!
E C O S A M A

O Sintaema assinou o

acordo coletivo dos

companheiros da

Ecosama, conquistado

depois de várias

rodadas de negociação.

Parabéns!

Encontro dos
Trabalhadores

da Saned
Dia 22 de agosto

(sábado), a
partir das 9h.

Local: Sindicato
dos Funcionários

Públicos de
Diadema
(Sindema)
Av. Antonio

Piranga, 1156
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Cetesb: plano

de carreira

recebe

sugestões 2Pág.Dia Nacional de
Luta – 14 de

agosto
Local e horário:

a confirmar 2Pág.

Fora, gripe

suína! 4Pág.

Notícias da

Sabesprev

4Pág.

Começou a

Sipat na

Sabesp

Baile na

Colônia 4Pág.

CUCA JORGE

ARQUIVO CTB
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C E T E S B

Foi com muita satisfação que o Sintaema recebeu contribuições dos
trabalhadores e trabalhadoras da Cetesb acerca do Plano de Carreira. Com
certeza, todas as sugestões serão analisadas para possível incorporação na
proposta final.

É muito importante esse debate com os trabalhadores, visto que são os
maiores interessados em ter um bom plano de carreira, que atenda aos
seus anseios mais prementes e expectativas. Em breve divulgaremos a
proposta a ser apresentada. Desde já, agradecemos a fundamental partici-
pação nesse trabalho.

Sugestões ao Plano de Carreira:
excelente participação

SAB E S P R E V /DÉ F I C I T A T U A R I A L

Depois de várias solicitações do Fórum das entidades e dos

conselheiros eleitos, a Sabesp, juntamente com a direção da

Sabesprev,  receberam as entidades no dia 28 de julho.

A direção da Sabesprev fez uma apresentação da situação do

déficit nos últimos anos e a possível migração para um novo

modelo de plano que seria o de “Contribuição Variável”.

Na ocasião, os representantes de cada entidade colocaram as

suas preocupações e ficaram decepcionados, pois na realidade

os mesmos esperavam por parte da empresa uma solução com

relação ao equacionamento do déficit que hoje é de R$ 500

milhões.

Os trabalhadores, que durante anos não foram colocados à

par da situação e que, portanto não devem pagar uma dívida

que não é deles esperam agora da empresa e do governo do

Estado uma solução definitiva.

Desde 2002 os conselheiros eleitos e as entidades represen-

tativas dos trabalhadores vêm informando aos participantes e

alertando a empresa do sentido de buscar uma solução para o

problema, mas a empresa nunca se preocupou em resolver a

questão, ao contrário, foi empurrando com a barriga.

Os conselheiros eleitos e a as entidades representativas dos

trabalhadores reiteram a posição de que o déficit é impagável

por parte dos trabalhadores, podendo, com este cenário,

dificultar a permanência no plano previdenciário, um plano

que os trabalhadores tanto confiaram durante todos esses anos

na esperança de ter um benefício que completasse sua aposen-

tadoria.

O prazo que a Secretaria da Previdência Complementar

(SPC) estabeleceu está se esgotando, faltando menos de 60

dias, e a empresa não apresentou nenhuma proposta até o

momento.

Os conselheiros eleitos e o Fórum das entidades não medi-

rão esforços políticos e jurídicos para que os trabalhadores

garantam seu benefício, e esperam que a direção da Sabesp e o

governo SERRA apresentem, em caráter de urgência, uma

solução aos trabalhadores, ou seja, o pagamento de 100% do

déficit por parte da empresa. É  o que todos os trabalhadores,

independente dos cargos que ocupam, esperam da Sabesp.

Sabesp/Sabesprev:
muita conversa e
pouca solução

Sobre o FGTS que era
depositado no Banespa

J U R Í D I C O

Há um comentário entre alguns trabalhadores da Sabesp de que quem
entrou na empresa em 1978 e recebia pagamento do FGTS pelo antigo
Banespa deve entrar em contato com o Santander porque o Banespa não
teria pago os juros sobre o FGTS.

Devido a este questionamento, o Departamento Jurídico do Sintaema
já está verificando se há procedência nessas informações, e, se houver,
divulgaremos a orientação para todos os trabalhadores e trabalhadoras.

Ainda sobre o FGTS
O jornal “Agora-SP” publicou uma matéria no último dia 27 sobre 10

ganhos extras que podem elevar o FGTS, como 14º salário, prêmios e
outros, de acordo com algumas decisões da Justiça.

A matéria gerou questionamentos na categoria, e frente a isso, o
departamento jurídico do Sintaema esclarece: o critério para a incorpo-
ração de reflexos nos depósitos do FGTS é se a verba tem ou não
natureza salarial.

Hoje, na Sabesp e na Cetesb, por exemplo, vêm discriminados todos
os pagamentos nos holerites, portanto o trabalhador pode verificar se a
empresa está recolhendo corretamente o FGTS (quais as parcelas que
servem de base de cálculo para o depósito de 8%). Portanto, a matéria
não traz nenhuma novidade jurisprudencial.

Até o fechamento desta edição não tivemos informação sobre a data do
julgamento do TAC no Supremo Tribunal Federal. A assessoria jurídica do
Sintaema em Brasília está acompanhando o processo, e assim que houver
fato novo, informaremos através do nosso site e e-mail.

TAC dos aposentados
da Sabesp ainda sem
julgamento
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Cerca de 420
delegados e delegadas
vindos de todo o
Estado e 49 observa-
dores participaram do
2º Congresso Estadual
da CTB-São Paulo, no
dia 1º de agosto, em
Sorocaba, São Paulo.

O congresso
reafirmou a disposi-
ção da CTB na luta
pelos direitos dos trabalhadores e trabalhadoras brasileiros e a importância
da unidade entre as centrais para fortalecer o movimento da classe.

Além de debater temas de fundamental importância aos trabalhadores, a
CTB defendeu a realização de uma Conclat (Congresso Nacional da Classe
Trabalhadora), buscando a unidade das centrais em torno de bandeiras
comuns de luta.  O congresso também elegeu a nova diretoria para a gestão
2009-2013. A chapa única, encabeçada por Onofre Gonçalves de Jesus,
diretor do Sindicato dos Metroviários e da Federação Nacional dos
Metroviários foi eleita por unanimidade.

Onofre afirmou que continuará o empenho da diretoria anterior, que foi
muito bem representada e teve à frente o companheiro Helifax Pinto de
Souza, diretor do Sintaema, que com sua atuação, filiou mais de 40 sindica-
tos, entre eles o dos metroviários, do Correio de São Paulo, Sintratel e
outros. “Vamos continuar com o trabalho iniciado na gestão anterior. É uma
responsabilidade muito grande continuar esse trabalho de consolidação da
Central em São Paulo”, disse Onofre.

Vale ressaltar que os companheiros José Salvador e Paulo Gady, diretores
do Sintaema, também foram eleitos para a nova diretoria da CTB, ocupando
as secretarias de Previdência e de Meio Ambiente, respectivamente.

Pela redução da jornada
A CTB e as demais centrais sindicais iniciarão um extenso trabalho junto

aos parlamentares para apoiar o projeto de lei que trata da redução da
jornada sem redução dos salários, já aprovado na Comissão Especial da
Câmara Federal. A redução da jornada deverá ser a principal bandeira do
Dia Nacional de Luta, no próximo dia 14, em grande manifestação a
ser realizada em São Paulo e outras capitais.  A classe trabalhadora e o
movimento sindical obtiveram uma vitória histórica no Congresso Nacional
dia 30 de junho, quando foi aprovado por unanimidade o parecer do deputado
Vicentinho (PT-SP) favorável à PEC dos senadores Inácio Arruda (PCdoB-
CE) e Paulo Paim (PT-RS) que reduz a jornada para 40 horas semanais e
eleva para 75% o adicional de horas extras. Entre outras bandeiras, as
manifestações também serão contra as demissões em massa e pela ratificação
das Convenções 151 e 158 da OIT, que tratam, respectivamente,  de instituir
a negociação coletiva no setor público e proíbe as demissões imotivadas na
iniciativa privada.

14 de agosto: Dia Nacional de Luta
Informaremos o local e horário em

nosso site

2º Congresso superou
expectativas

A luta continua!
O Sintaema agradece a participação dos
trabalhadores e trabalhadoras em todas as reuniões
setoriais da Capital e Interior. É com união e
mobilização que lutaremos em defesa dos empregos
e por melhores condições de trabalho.

S A B E S P

Errata

Polo Carapicuíba

C T B
○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

○

Diferentemente do publicado na edição anterior, a foto abaixo é dos
companheiros de Pederneiras, e não de Agudos.

Botucatu

Leopoldina

Sintaema esteve presente
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S I P A T 2 0 0 9
Neste mês de agosto dará início a Semana Interna de Prevenção de

Acidentes de Trabalho – Sipat, em toda a Sabesp.
O Sintaema estará participando, e é muito importante a presença dos

trabalhadores e trabalhadoras durante os eventos, que trarão importantes
palestras sobre saúde e instruções no combate aos acidentes de trabalho.
Participem!

B A I L E N A C O L Ô N I A

No dia 8 de julho a Câmara Municipal de Oriente, SP, entregou o
título de cidadão Orientense ao companheiro Donizete Batista
Cervantes, funcionário da Sabesp no cargo de ajudante geral, pelos seus
serviços prestados à população de Oriente através da Sabesp.

O prefeito daquele município, Antonio Ap. Moris, disse na tribuna que
o funcionário homenageado mereceu o referido título pelo modo  com
que conduz o seu trabalho e a educação e presteza com que trata as
pessoas desde que foi trabalhar em Oriente, há 10 anos, sempre sendo
elogiado por todos.

Esta homenagem reflete o quanto é importante a valorização de mão
de obra própria. A capacitação e o comprometimento que os profissionais
da Sabesp têm para com a população resulta no bom atendimento e
reconhecimento, fatos esses que a terceirização não contempla.

Na homenagem também estiveram presentes amigos e parentes.

Funcionário da Sabesp
recebe título de
cidadão

H O M E N A G E M E M O R I E N T E

O que é a gripe suína?
É uma doença respiratória causada pelo vírus influenza A, chamado de
H1N1.
A gripe tem cura?
Tem tratamento.
Como é transmitido o vírus?
A doença é transmitida de pessoa para pessoa como a gripe comum e pode
ser contraída pela exposição a gotículas infectadas expelidas por tosse ou
espirros, e também por contato com mãos e superfícies contaminadas.
Quais são os sintomas?
Os sintomas em humanos são parecidos com os da gripe comum e
incluem febre acima de 38°C, falta de apetite e tosse. Algumas pessoas
com a gripe suína também relataram ter apresentado catarro, dor de
garganta e náusea.
Pode-se contrair a doença comendo carne de porco?
Não. Os vírus da gripe suína não são transmitidos pela comida.
E atenção: Se você estiver com febre acima de 38ºC, tosse, acompanhada
ou não de dor de garganta, procure seu médico ou a unidade de saúde
mais próxima.Mais informações: www.saude.gov.br

Informações básicas
sobre Gripe Suína

Trabalhadores e trabalhadoras, o Sintaema alerta a todos sobre a
importância de estar atentos ao vírus Influenza A (H1N1) que, infeliz-
mente, já causou 146 mortes no Brasil, sendo que mais de 50 casos foram
no Estado de São Paulo.

De acordo com a Secretaria de Saúde, o medicamento Tamiflu, que
combate a gripe suína,  será distribuído em mais de 100 postos para
tratamento dos casos suspeitos.

É importante lavar sempre as mãos e se possível higienizá-las com
álcool gel, principalmente depois de pegar ônibus, metrô ou ter estado
em locais com concentração de pessoas.Também é importante não
compartilhar copos, toalhas e objetos de uso pessoal.

Seguem algumas perguntas e respostas sobre a gripe:

Associados, venham curtir o melhor do Samba-Rock, Flash Backs dos
anos 70 e 80, Flash Rap, Charme e Melodias com os DJ’s Laio e Juninho,
no baile Swing & Nostalgia, na Colônia de Férias em Nazaré Paulista. O
baile é promovido pelo Departamento de Esportes, Cultura e Lazer.

Dia 29 de agosto, das 22h às 4h. Entrada franca

Swing&Nostalgia

O homenageado ao lado de companheiros da Sabesp de Tupã e Oriente


